

Anuncios a precios convencionales.

Toda la correspondencia y papeles al Administrador.

REDACCION Y ADMINISTRACION LECHUGA, 2, PRAL.

Número suelto: 5 CENTIMOS

# HERALDO TOLEDANO

## DIARIO POLÍTICO

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Toledo: 1 peseta al mes. Provincias: 4 pesetas a trimestre. Demás provincias: 6 pesetas trimestre.

Pago anticipado.

Número suelto: 5 CENTIMOS

Director: Federico Lafuente.

Toledo 25 de Enero de 1907.

Administrador: César López-Bravo.

### HERALDO TOLEDANO

adelanta su información dieciséis horas á los periódicos de Madrid que se leen en Toledo.

## INSTANTES SUPREMOS

### LA SOLUCIÓN

La situación del partido liberal es sumamente crítica en los actuales momentos. No se trata de la confianza de la opinión y de la Corona, sino de dificultades de carácter interno, que no podrán vencerse sin un gran patriotismo y una abnegación sin límites.

Todo el mundo sabe de qué naturaleza son esas dificultades; pero, en rigor, afectando á la esencia del programa liberal, sería menester para vencerlas que todos los prohombres de la actual situación cediesen algo de sus especiales puntos de vista, á fin de hacer viable una forma de avenencia.

Háblase de grandes transformaciones en la organización política de los dos partidos turnantes, el liberal y el conservador, y no parece inverosímil que algo se intente en ese sentido, porque realmente los problemas pendientes afectando á muchas cuestiones de interés transcendental para la política española, demandan mayor amplitud de miras y más extensos horizontes de los en que se mueven ambas agrupaciones.

El convencimiento de esta verdad hace sumamente difícil la resolución del actual problema político, siendo lógica la ansiedad que despierta en todas partes el planteamiento de una crisis ministerial, que en rigor no es la crisis de un Gobierno, sino la crisis de los partidos turnantes, el de la izquierda y el de la derecha constitucional, que habrán de acomodarse necesariamente á las necesidades y á los sentimientos de la opinión, ó renunciar á ser fuerzas vivas y efectivas de la política española.

Son los actuales momentos muy solemnes, y tanto los ilustres prohombres del partido liberal, como todos los de la oposición monárquica, pensarán, de seguro, que al partido liberal no puede dividirse en cuestiones de doctrina fundamental como es la que está sobre el tapete pendiente de la liberación de las Cámaras, y constituyendo en la opinión pública el eje, alrededor del cual gran, no sólo el interés de partido, sino el interés nacional, que no puede subordinarse ni estar supeditado á las veleidades políticas.

La Prensa de la mañana de hoy daba por segura la entrada de los conservadores en el Poder, y en esta parte del presente artículo estábamos, cuando recibimos de nuestro corresponsal en la corte el siguiente telegrama:

«Madrid 25 (12,50 tarde.)

A las diez de la mañana ha salido hoy de Palacio el Sr. Maura.

Interrogado por los periodistas, manifestó haber aceptado de S. M. el Rey el honoroso encargo de formar Gobierno, y que no tardará en llevar á Palacio la lista del Ministerio.»

La necesidad carece de reglas; no se discute la aceptación del Poder por parte del Sr. Maura, era una de esas necesidades dentro de nuestro régimen constitucional, y de parte de los conservadores acto de patrio-

tismo y abnegación, que la opinión sensata del país sabrá tener muy en cuenta.

## GACETA OFICIAL

Día 24 de Enero

Parte oficial.

**PRESIDENCIA DEL CONSEJO DE MINISTROS:**  
Recepción de las Comisiones del Senado y del Congreso de los diputados encargadas de felicitar á S. M. el Rey con motivo de la festividad de su Santo.

**MINISTERIO DE GRACIA Y JUSTICIA:**  
Real decreto nombrando para la dignidad de Deán, vacante en la santa iglesia Catedral de Cuenca al presbítero licenciado D. Estanislao Almonacid y Cuenca.

**ADMINISTRACIÓN CENTRAL:**  
Presidencia del Consejo de Ministros.—Subsecretaría.—Escalafón de los funcionarios activos y cesantes dependientes de este departamento.

**ADMINISTRACIÓN PROVINCIAL:**  
Diputación provincial de Madrid.—Subasta para contratar el suministro de telas y ropas necesarias para todos los establecimientos de la Beneficencia provincial.

Universidad de Valencia.—Relación de las escuelas vacantes en este distrito universitario que han de proveerse por oposición.

**ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL:**  
Edictos de Ayuntamientos en averiguación del paradero de los individuos que se mencionan.

**ADMINISTRACIÓN DE JUSTICIA:**  
Edictos de Juzgados de primera instancia.

**ANUNCIOS Y NOTICIAS OFICIALES:**  
Banco de España (sucursal de Santiago).—Compañía internacional de Aguas.  
Balances de Sociedades, publicados conforme al artículo 157 del Código de comercio.

La Electricista Toledana.—Caja especial de Ahorros de Alicante.

Bolsa de Madrid.—Cotización oficial.  
Observatorio astronómico.—Datos meteorológicos.  
Instituto Central Meteorológico.—Observaciones meteorológicas en España y en el extranjero.

Parte no oficial.

Anuncios, santoral y espectáculos.

## NOTA EXTRANJERA

Marruecos.

Según comunican desde Tánger las tropas imperiales mandadas por el gobernador Belghazi, han comenzado el ataque contra la kábila de Beninsahuar, donde, según las confidencias que se han obtenido, está refugiado el Raisuli, proponiéndose que esta acción sea decisiva, y que el famoso bandido y agitador sea capturado, y su encubridor El-Zellah, jefe de dicha kábila, castigado cruelmente.

Otra fracción de las tropas del Sultán, con el auxilio de la kábila de Wad-Ras, dirigióse á Arcilla con objeto de aprehender á algunos influyentes partidarios del Raisuli que radican en aquella población. A la llegada de la «mehalla» imperial los secuaces del agitador la recibieron á tiros, causando tres muertos y varios heridos. Los imperiales atacaron con denuedo é hicieron huir á los rebeldes, cogiéndoles numerosos prisioneros, que ingresaron en esta Alcazaba.

El ataque decisivo contra la guardia del Raisuli no se hará esperar. El ministro de la Guerra del Sultán, El-Gebbas, está dispuesto á hacer caso omiso de las pascuas del Cordero, para dedicar todas sus energías á la realización del peligroso encargo que le ha conferido Ab-del Azis, y hasta se propone dirigir personalmente las operaciones

contra el Raisuli y capturarlo vivo ó muerto antes de que zarpen las escuadras española y francesa.

## INFORMACIÓN MILITAR

No es nuestra, ni la hacemos nuestra, la que hoy publicamos; pertenece por completo á nuestro colega *Heraldo de Madrid*.

Comentarios de los sargentos.

La impresión que ha causado entre los de esta clase el prescindir de los que hayan contraído matrimonio en el proyecto de ley del general Weyler ha sido grande.

Ellos se han casado depositando 1.500 pesetas; ellos van á figurar en la escala de reserva, donde no rigen para los subalternos las cortapisas que entre los de activo. ¿Por qué pues, el dejarlos completamente olvidados?

Además, hay una consideración de carácter moral: que, á guisa de buscar célibes, se echan memoriales al amor que pasa.

Los de activo y el proyecto de ley.

Algún resquemor ha sentido la oficialidad de activo por figurar en las escalas de primeros tenientes y empleos superiores los sargentos ascendidos.

A nuestro entender, es injustificado, primero, porque conservan la indicación de su procedencia y, segundo, porque no se rompe la unidad por el hecho de estar intercalados esos nombres; ella tiene una base más sólida que la accidental publicación del *Anuario militar*.

Corp-á-corp.

Nos parece que será curiosa—pero no la oiremos, porque esto se va—la interpelación del general Weyler derogando el suyo sobre selección.

Ventajas á los retirados.

Al ministro de la Guerra se debe una benéfica Real orden, por la cual se concede á todos los retirados que cobran sus haberes por Guerra, con arreglo á la ley de 6 de Febrero de 1902, las ventajas siguientes:

1.º Que se les expida pasaporte para viajar cuando lo necesiten, si lo solicitan, expresando en él su situación.

2.º Cobrando como cobran sus haberes por su habilitado militar ó zona de reclutamiento, podrá anticipárselos una ó dos pagas, bajo las mismas condiciones que á los jefes y oficiales de la escala de reserva.

3.º Que mientras cobren sus haberes por Guerra podrán usar el uniforme de su Arma ó Cuerpo reglamentario á su pase á retirado. Esta autorización se hace extensiva á todos los retirados que pasen á dicha situación forzosa por edad.

Podrán vestir siempre su último uniforme para asistir con él á solemnidades militares, tales como la jura de banderas y otras.

Comentarios sobre la crisis.

En los Círculos militares ha causado penosa impresión que el Gobierno no haya querido seguir con las Cortes abiertas.

Eso se comprende fácilmente porque el Ejército sólo puede reorganizarse mediante leyes. Pendiente de aprobación en el Congreso estaba una aprobada ya por el Senado referente á viudedades de los que hubiesen contraído matrimonio en determinadas condiciones, y, además, el proyecto de ley sobre el ascenso de los sargentos.

Precisamente por haberlo leído el general Weyler hace dos días en la Cámara Alta, y

por haber lanzado á la publicidad que preparaba una ley de rebaja de edades, otra de retiros, idéntica á la de 1902, y alguna más que sus íntimos insinuaban, es por lo que algunos ponían en duda que él no estuviese al lado del Sr. Jimeno en la manifestación de continuar las sesiones de Cortes.

Sería de penoso efecto en el Ejército el saber que se tienen planes y se leen halagadores proyectos, y horas más tarde se abandonan al interesado ideal político de un jefe de Gobierno. Ni esto se puede mirar con gusto ni los comentarios ser favorables. He ahí lo que nosotros ponemos en duda que el general Weyler haya votado por el retardo en la discusión y presentación de sus planes.—Nivaro.»

## RUMORES

El Gobierno francés modifica en algo su rigor radical, y se propone presentar un proyecto de ley, en el Senado, dando facilidades para el culto católico.

No se atreve á retroceder más.  
¡La picara negra honrilla!

Consecuencia del terremoto y el incendio, el 98 por 100 de las casas de Kinstong (Estados Unidos), están en ruinas.

En 7.500.000 libras se calcula lo que tendrán que abonar las Compañías aseguradoras.

Para catástrofes así, no hay seguros.  
Nada hay seguro.

Kindelán, el diputado por Tortosa, será objeto de un entusiasta recibimiento en la capitalidad de su distrito electoral, por haber conseguido del Gobierno 8.000 pesetas para reparaciones en el palacio episcopal.

La ovación debía ser al Gobierno.  
Y el entusiasmo de 2.000 pesetas.  
Un entusiasmo de menor cuantía.

En Alicante y pueblos inmediatos hubo ayer un temblor de tierra.

Por la noche, en una cervecería, hizo explosión un petardo.

No ha habido desgracias.  
Todo ha sido ruido.

Dicen de Ferrol que la noticia de haber sido proclamado por Ferrol como diputado D. Eladio Mille produjo disgusto entre los elementos liberales.

Se dice quedará disuelto el partido liberal, dimitiendo sus cargos el alcalde y los diputados provinciales.

Pues la pueden unir á la del Gobierno.  
¡Si estuvieran allí tan unidos como los liberales de Toledo.

En Muro (Palma), un guarda rural, mató ayer de un tiro á un cazador.

Con guardas así, no hay que poner cotos.  
Con tres más como él, cuatro brutos.

Un periódico ministerial, hablando del pleito de los liberales:

La actitud del Sr. Canalejas equivale á decir: ó se me acepta como tirano ó dictador supremo del partido, ó rompo y deshago el partido liberal; esto es «ó para mí ó para nadie».

Pues después de todo, Canalejas, es franco.

Y el mal no está en él. Está en el pecado de origen.

Información extranjera:

En Italia reina un frío espantoso. En muchas provincias la nieve alcanza un metro de altura.

La temperatura fluctúa entre 10 y 20 grados bajo cero. Bastantes personas han muerto de frío.

Comunican de Berlín que en casi toda Alemania reina un frío extraordinario, como hace muchos años no se conocía, habiendo perecido heladas bastantes personas.

Leyendo estas noticias, hasta se siente calor.

Un norteamericano ha matado a una joven, descuartizándola después y arrojando en diferentes puntos los pedazos.

El motivo, según él, fué que habiéndose gastado mucho dinero con ella, se negó a casarse con él.

De modo, que gastó el dinero; y para cobrarse tiró los cuartos de su víctima.

Dicen de Midway (Alabama) que un negro, cuyo nombre se ignora, entró en el cuarto de la señorita Morrell King, hija de un banquero de esta ciudad, intentando violarla.

La joven se defendió con energía, y sus gritos hicieron huir al negro.

Se organizó inmediatamente la persecución, y algunas horas más tarde el negro fué capturado.

Se le llevó a presencia de la señorita King, quien le reconoció como su agresor, y sin otro proceso se le colgó de un árbol cercano.

Los ejecutores no se dispersaron sino después de haber acribillado a balazos el cuerpo del sátiro.

Caro amor, en esta disputa llegaron los perros...

Aprovechando la huelga de los Consumos de Valencia, han entrado en la ciudad especies que hubieran devaluado medio millón de pesetas.

Unos días más y Salmón, el contratista, se dará por vencido.

Es mucha lata para Salmón.

El autor de un interesante artículo en la Pull Mall Gazette, consagrado a las profesiones femeninas en los Estados Unidos, dice que hay allí numerosas mujeres que ejercen la carrera de ingenieros civiles y el pilotaje.

Una, con su título de capitán, ha conducido recientemente un buque desde Pittsburgo a Cincinnati: 1.668 mujeres están empleadas en los caminos de hierro, 8.119 son doctores y 800 dentistas.

En Chicago, una mujer que ejerce la abogacía gana al año 10.000 dollars.

Lo que no dice el autor es que hacen allí los hombres.

Puede que pasen el tiempo zurrando, recomendando calostines y haciendo encaje de bolsillos.

En una villa del Estado de Ohio, un sujeto, James Graves, se acaba de casar por sexta vez.

El hecho no es muy extraño, pero lo sorprendente es que las seis mujeres que ha tenido el expresado individuo eran hermanas.

La última mujer ha dado una gran prueba de valor desposándose.

Sus cinco hermanas han muerto de una manera trágica.

Las tres primeras esposas de Graves murieron asesinadas; la cuarta de un mal misterioso, y la quinta de una caída de un caballo.

Quien sabe si este sujeto, será Barba-Azul, con otro nombre.

Se necesita muchísima vocación para casarse seis veces.

CONTRARIEDADES PERIODÍSTICAS

Sabíamos ayer que era grande la expectación en Toledo por saber cuanto se relacionase con la crisis política, que antes que ningún otro periódico pudo HERALDO TOLEDANO anunciar al público, y de aquí el interés nuestro por seguir siendo los primeros en comunicar impresiones e informes de Madrid.

Está visto de que en la vida basta tener resuelto empeño en una cosa, para que no resulte a medida de nuestro deseo, y esto nos ha ocurrido.

Viendo que no había medio de comunicarnos con nuestro corresponsal en Madrid, porque la línea telefónica estaba interrumpida, acudimos al telégrafo; y aunque nos consta la buena voluntad y excelentes condiciones de ilustración y práctica que distingue al personal de telégrafos y teléfonos, a nuestra capital llegó la respuesta cuando ya el número había comenzado a salir de la máquina, aunque en espera de noticias habíamos retrasado todo lo posible la tirada: he aquí, para justificación del corresponsal y la nuestra, el telegrama que recibimos:

«Madrid 24 (5,35 tarde.)

Armijo presentó dimisión total tres tarde. Comenzó Rey consultas Montero, Canalejas aconsejaron continuación liberales; Canalejas con Cortes; consultará Rey todos jefes partidos; créese seguirá Armijo modificando Gobierno; mañana entiérrase Beranger.»

LAS DIPUTACIONES PROVINCIALES

La opinión pública se abre camino.

Son, según ella, y según los técnicos, las Diputaciones organismos inútiles, ruedas que perturban la Administración y cuestan mucho dinero al país.

No será hoy, no será mañana; pero no ha de ser larga su vida; están heridas son de muerte.

El primer disparo, el primer ataque oficial contra las Diputaciones, se deja ver entre los detalles para el desarrollo de un proyecto simpático; la total supresión del impuesto de Consumos: en este proyecto, con unánime acuerdo de la Comisión parlamentaria que ha informado, se suprime a los pueblos y a las capitales el pago del contingente provincial: sin ese contingente no pueden subsistir las Diputaciones; luego el tiro contra ellas es certero, se dirige al corazón...

No obstante, subsistirán algún tiempo, y ellas son tal vez las que han podido determinar, las que determinaron en algo, en opinión de los políticos, la solución de la crisis, que ya es un hecho.

El partido liberal necesita igualar sus fuerzas con el partido conservador en la constitución de los organismos provinciales a que nos referimos, y de aquí que, con aquiescencia del Sr. Maura, se considere necesario prolongar, con o sin Cortes, la situación liberal hasta más allá de las próximas elecciones provinciales; esta consideración, de gran equidad política; puede influir en los próximos sucesos, porque los grandes partidos, los partidos serios, los partidos gubernamentales con todos sus defectos, no son caciquillos de aldea o de una ciudad que todo quieren acapararlo.

De cualquier modo, las Diputaciones, que no sirven para nada útil en opinión de los más, han podido ser causa de dirección determinada para la solución la crisis que acaba de dar la entrada en el Poder al partido conservador.

MONUMENTO A MARTÍNEZ CAMPOS

El marqués de Cabriñana, iniciador de la suscripción para erigir un monumento al general Martínez Campos, y el comandante D. José Ibáñez Marín, han reunido, en un tomo que dedican a los suscriptores, los documentos y datos biográficos que han po-

dido reunir del inolvidable general, listas de suscripción y cuentas detalladas de gastos y de ingresos, con varios fotograbados de la estatua ecuestre y dibujos a pluma, de Benlliure.

El acto oficial de la inauguración del monumento, tendrá lugar en el Retiro el día que designe S. M. el Rey.

La Comisión ejecutiva nos ruega hagamos saber a los señores suscriptores que pueden recoger la referida obra y sus tarjetas personales de invitación en la casa de Banca de los Sres. Hijo de A. G. Moreno y Sobrinos, Greda, 20, todos los días laborables, de tres a cinco de la tarde, previa presentación del recibo de suscripción.

Espectáculos.

Cuando hay buena voluntad, cuando el amor propio no ciega, una observación cariñosa, cualquier advertencia leal, es atendida, y la consecuencia redundante en beneficio de todos: esto pensamos asistiendo a las funciones de anteaayer por la tarde en el teatro de Rojas.

El arte de ser bonita, que digase lo que se diga, y allá el juicio que a unos y otros merezca, ha encajado en el público, obtuvo una esmerada ejecución; pero otra vez un palmetazo de dómine; los couplets del penúltimo cuadro, que no tienen nada de particular en cuanto a la música, con los primeros indicados en el libro, sobra y por lo menos basta como pimienta negra, no ha menester de más aunque pida el público su repetición, de más subido color, ante una concurrencia, en la que hay niñas y niños, y sería bastante con que hubiera señoras: los couplets cantados anteaayer, pasa de los límites de la conveniencia, de no anunciarse previamente para hombres solos.

El cabo primero, que determinó uno de los llenos más completos para la taquilla, obtuvo también excelente interpretación, y el ranchero, a quien en otro número nos referimos, tuvo el buen gusto de suprimir el defecto en que incurria: con ello el público sensato ha quedado complacido y el actor recobra su seriedad artística.

Para que la tarde fuera completa, también Los bohemios, fueron en la manera de ser interpretados, muy del agrado del público.

El cartel de la noche, función regia, según decía el anuncio, y con un frío y un aire capaz de vencer la más decidida afición de salir de casa, pasó sin grandes cosas de particular.

La compañía lleva buena campaña; cuando con echarse a perder, y a dar ganancias a la empresa y honor al arte.

OBROERO DIGNO DE MENCION ESPECIAL

No es posible recoger en los primeros momentos para la información de un periódico todos los detalles de un suceso, porque no puede estar a la vez en muchas partes la observación del periodista.

En el incendio de la fábrica de jabón de D. Epifanio de la Azuela, hubo ayer algo que no digimos.

La alarma fué general entre los vecinos de la calle de Santa Ursula y en algunas casas, en previsión de lo que pudiera ocurrir, se hizo casi completa una mudanza; motivos había para el pánico que se apoderó de varias familias; asusta pensar lo que hubiera podido suceder si el fuego es de noche y no se hubieran podido utilizar tan pronto como se utilizaron los elementos de defensa.

Hubo, entre otros varios que pudiéramos mencionar, un detalle que no podemos ni queremos pasar en silencio.

Propagado, según ya digimos en nuestro número de ayer, a las caballerizas que tiene en la plaza del Salvador la empresa de coches González Alegre y Compañía, y destruida una parte de la techumbre, quedó aislada y constituyendo serio peligro una chimenea apoyada, sin obra de fábrica, so-

bre incendiados maderos; y el arquitecto indicó la conveniencia de tirar aquella chimenea; el mejor procedimiento para realizar tal idea era atar con una cuerda la chimenea y derribarla con dirección determinada, para que no causara daños.

Desafiando el peligro, y aun contra la voluntad de sus jefes, un obrero que trabaja en las obras del Alcázar, obrero cuyo nombre no sabemos, y al que de mote llaman el Torero; un obrero madrileño, pasó por un palo incendiado, que de momento a momento estaba preparado para caer; ató la cuerda a la chimenea, se rompió el nudo, volvió el obrero a pasar y volvió a ceñir con la cuerda el objeto que había de ser derribado, y así logró tirarse la chimenea, cuyos ladrillos cayeron al centro de la hoguera, contribuyendo así a la completa extinción del incendio.

Seguramente que con nosotros, están los lectores conformes en que no hubiera estado bien, una vez sabido, dejar en silencio este rasgo del valeroso trabajador.

Una profesión arriesgada

Imposible es imaginarse las dificultades y peligros con que hay que luchar hasta lograr que una fiera se deje imponer dentro de una jaula por la mirada de su domador.

La domadora francesa madame Morelli se vale del siguiente método para amaestrar sus fieras.

El leopardo, cuya feroz condición se siente, más que en sus terribles mandíbulas y agudos colmillos, en las afiladas uñas de sus zarpas, enfermo desde el momento en que, desde la selva pasa a la jaula para exhibirlo al público.

Para enjaularlo desde la caja en que ha sido conducido a la «menageria», es preciso gran valor y destreza.

Colocada la abertura de la caja junto a la entrada de la jaula, se levanta la trampa que cierra a aquella y sale el leopardo andando hacia atrás y ofuscado por las luces y el terreno desconocido que le rodea.

Cuando ve que se le acercan, se arrinconan en la jaula y lanza gruñidos.

En este momento comienza el trabajo de ponerle el collar, operación difícil de ejecutar para la que se necesita gran valor y paciencia.

Para colocarle aquél, que es de acero cubierto de cuero se le amarran las cuatro patas por medio de un lazo a los barrotes de la jaula.

Dos hombres tiran fuertemente desde fuera y sujetan al animal.

Cuando el leopardo se halla inmobilizado, madame Morelli entra en la jaula y pretende ponerle el collar.

Mas si la fiera está sujeta del cuerpo no lo está de la cabeza, y cogiendo dicho collar con sus dientes lo tritura como si fuera una nuez.

Mientras le traen otro, la domadora acaricia sus lomos hablándole dulcemente, y le da pedazos de carne que son devorados al instante.



Madame Morelli amaestrando al leopardo.

A la segunda tentativa consigne colocarle la prenda. Ajustada a ella una gruesa cadena, la Morelli se retira.

El leopardo, con las patas desligadas, salta entonces al centro de la jaula.

Para enseñar á saltar á los felinos, se vale de una de las escalerillas de madera y algunas tablas que se atraviesan horizontalmente por entre los hierros de la jaula.

Se coloca la escalerilla sobre la plataforma, y dos hombres, cogiendo el cabo de la cadena, suben sobre la jaula é izan al leopardo sobre los peldaños de la escalera, hasta llegar al último.

El animal se agita, se enfurece, muerde la cadena; pero los que la sostienen, realizan aquella operación varias veces, mientras la domadora calma á la fiera, hablándole.

Al cabo de dos horas, comprendiendo el leopardo que la resistencia es inútil, á la menor tracción de la cadena sube voluntariamente los escalones y los baja á la simple indicación de su dueña.

Entonces ésta le recompensa con un buen trozo de carne.

A las pocas lecciones la cadena resulta inútil, y el leopardo sube y baja á la voz de madame Morelli.

Este es el sistema empleado por esta dama para amaestrar las fieras del desierto. Sabe que existen otros métodos como el hambre, los golpes y el terror para amansarlas; pero ninguno de efectos tan rápidos como el suyo.

Con animales como el elefante y el león pueden adoptarse otros medios, por ser su fiereza más noble, pero con el leopardo, este es el único, y no para domarlo del todo, porque esto es imposible, dada su condición. Al menor descuido, al igual que la hiena, ataca al domador por la espalda.

LOS NAVIOS DE GUERRA BOTADOS AL AGUA EN 1905

La Marine Rundschau da un interesante cuadro de los buques de guerra lanzados en el año 1905, comprendiendo los torpederos. Los Estados Unidos, siete buques, desplazando en total 99.800 toneladas; Inglaterra, siete, con 91.190; Japón, tres, con 46.839; Alemania, cinco, con 36.300; Francia, dos, con 27.450; Italia, dos, con 22.069; Austria-Hungría, uno, con 10.600; Suecia, dos, con 8.330, y Rusia, uno, con 1.340.

NOTICIAS

Si las noticias de la prensa de hoy se confirman y forma Gobierno el Sr. Maura, D. Ricardo Mufiz habrá estado como gobernador de la provincia, menos de veinticuatro horas.

Dos desconocidos hicieron ayer un disparo de arma de fuego contra el vecino de Calera Miguel García y

Toribio: parece que se trataba de un asalto para verificar un robo en la casa de D. Ricardo Prieto.

El director general de Contribuciones, D. Carlos R. Soler, ha tenido la galantería de remitirnos, y lo agradecemos, un ejemplar de la Estadística del impuesto sobre el consumo de luz, de gas, electricidad y carburo de calcio, correspondiente al año 1905, que es la estadística oficial publicada.

De ayer á hoy ha subido seis grados el termómetro.

En la Fábrica de jabón de D. Epifanio de la Azuela, quedó anoche un retén del cuerpo de bomberos, en previsión de que volviera el incendio á reproducirse.

No hemos recibido hoy Postal de nuestro corresponsal en Madrid Ailería.

Continuaban esta tarde interrumpidas algunas líneas telefónicas.

El presidente del Comité liberal de Toledo, se propone citar dentro de pocos días á una amplia reunión del partido.

Para mañana está señalado una causa en la sección primera, procedente del Juzgado de Illescas, por el delito de lesiones, instruida contra Manuel Novillo; será su abogado, el Sr. Ledesma, y procurador el señor Riesco.

Hemos recibido el primer número Madrid Gráfico, que está bien editado y se vende á 10 céntimos ejemplar.

La Fábrica de jabón incendiada ayer, propiedad del Sr. Azuela, estaba asegurada.

La reunión á que convocaron para ayer las Sociedades obreras, fué suspendida por causas ajenas á la voluntad de la Comisión, debido al poco número de socios que concurrieron.

Se ha establecido nuevamente en Espinose del Rey, el farmacéutico D. Bonifacio Arroyo, quien durante varios años ha ejercido su profesión en Madrid; habiendo organizado su oficina de Farmacia que reúne todos los adelantos de la ciencia.

Espinoso y los pueblos limítrofes están de enhorabuena por hallarse otra vez entre aquellos vecinos su paisano que goza de grandes simpatías en dicha comarca.

Mucho se habla en esta ciudad de un disgusto tenido entre un título de Castilla y un conocidísimo comerciante, y de una carta bastante fuerte que con este motivo, ha dirigido el título al comerciante.

La causa, dicen, es por la compra-venta de una finca rústica.

Academia de Infantería.

Servicio para el día 26.

Jefe de servicio, comandante D. Manuel Montero; capitán de día, D. Benito Martín; guardia de prevención, capitán D. Francisco Cebriá; Imaginaria, capitán D. Jesús Pérez Peñamaría; vigilancia y visita de hospital, primer teniente D. Luis Basarín; clase práctica, primer teniente D. Fausto García Pérez.

Servicio en las Compañías para el 26 y 27

Primera, primer teniente D. Amadeo Trias; segunda, primer teniente D. Fausto García Pérez; tercera, primer teniente D. Federico Medialdea; cuarta, primer teniente D. Luis Basarín; quinta, primer teniente don José Gil de Arévalo.

El Teniente Coronel Jefe del Detall, Prieto.

CULTOS

Día 26.—Santos Policarpo, obispo y mártir; Alberico, obispo; Teógenes, obispo; Canto y Dativo, mártires, y Santa Paula, viuda.

Las cuarenta horas en la iglesia de Santa María Magdalena.

PIANO VERTICAL

Se vende en buen uso y con magnificas voces marca Boissiere.

En esta Redacción darán razón.

LA PRIMERA CASA

EN LA FABRICACION DE LOS

Ricos Mazapanes de Toledo

DE LEGÍTIMA FAMA UNIVERSAL

Confitería de Francisco Martínez

Santo Tomé, 17—Teléfono 77

Única casa que fabrica en ésta las ricas hojaldradas de Reinosa.

NO EQUIVOCARSE

Confitería de Francisco Martínez

Sobrino de Pérez Hernández

Santo Tomé, 17—Teléfono núm. 77

TOLEDO

JUSTO VILLARREAL Y VILLARRUBIA

Procurador de los Tribunales.

Además de dedicarse á los asuntos inherentes á su profesión, promueve y gestiona en las oficinas de Hacienda la resolución de los expedientes para retraer fincas adjudicadas al Estado por falta de pago de contribución.

Domicilio Misericordia, 9, (casa de Mesa.) Teléfono núm. 240, Toledo

QUINTAS

A LOS INTERESADOS DEL ACTUAL REEMPLAZO

El Centro de Redenciones militares de D. Antonio Boixareu, de Guadalajara, único que en España hace sus operaciones á prima fija, tan conocido por su seriedad y sólidas garantías, os ofrece igualmente en el presente reemplazo, lo que seguramente otras Sociedades, no os podrán cumplir, puesto que unas operan á la MUTUALIDAD, que es un grave inconveniente para los asegurados y otras.... se ignora su procedimiento.

Así pues, no os dejéis seducir de anuncios y ofrecimientos de mucho BOMBO y PLATILLO, que os ponen de manifiesto, y solo en cifras millones y garantías ilusorias que solo están en su mente.

Las operaciones de este Centro á PRIMA FIJA y sin más desembolsos son,

AL CONTADO, 825 pesetas.

A PLAZOS, 850

Para más detalles y contratación en Toledo Agencia de D. Juan Guzmán, Jardines, 16, el que por su parte garantiza igualmente las operaciones que se lleven á cabo en esta provincia.

Hay corresponsales en diferentes pueblos de esta provincia.

Dos Soberanos simpáticos; S. M. D. Alfonso y el torrefacto de La Estrella, ambos Monarcas reciben aplausos donde quiera que llegan.

Punto de venta: Arrabal, 24, confitería.

DESDE MADRID

POR TELÉGRAFO

(DE NUESTRO REDACTOR CORRESPONSAL) (2:30 tarde)

En la duda de si podríamos ó no tener conferencia telefónica á la hora de constumbre, por el mal estado de la línea, encargamos á nuestro corresponsal en Madrid que utilizase hoy el telégrafo para darnos cuenta del curso y desarrollo de la crisis: á este encargo nuestro obedece el primer telegrama que publicamos en parte del artículo de fondo.

Hemos tenido la satisfacción de ser los primeros en dar en los Círculos de la capital la noticia de la afirmación del encargo regio, y aceptación por parte del Sr. Maura para formar Gobierno.

No ha habido en el jefe de los conservadores las vacilaciones y dificultades á que nos tenían acostumbrados los liberales, y á las pocas horas de recibir el encargo ha llevado la lista á Palacio de los ministros.

He aquí la lista de los ministros que constituyen el nuevo Gobierno:

Presidencia, Sr. Maura.

Estado, Sr. Allendesalazar.

Gobernación, Sr. Lacierva,

Gracia y Justicia, Sr. Figueroa.

Hacienda, Sr. Osma.

Guerra, Sr. Loño.

Marina, Sr. Ferrándiz.

Fomento, Sr. Besada.

Instrucción pública, Sr. San Pedro.

Conferencia telefónica.

(5:30 tarde.)

Consejo de ministros.

A las cinco de la tarde se han reunido los ministros en Consejo para acordar el nombramiento de altos cargos y el de gobernadores.

Mañana quiere y piensa el presidente del Consejo llevar á la firma de S. M. la lista de gobernadores y de altos cargos.

Gobernador del Banco.

Para este Gobierno se indica á D. José Sánchez Guerra.

Jefe del Estado Mayor Central.

Para este cargo al general Linares.

Gobernador de Madrid.

Al conde del Moral de Calatrava para este Gobierno.

Impresión y comentarios.

En general ha producido muy buena impresión la venida de los conservadores al Poder, elogiándose mucho la actividad de D. Antonio para dejar planteados en veinticuatro horas todos los cargos gubernamentales.

MESA.

TOLEDO

IMPRENTA DE LA VIUDA DE LARA

PLAZA DE AMADOR DE LOS RIOS, 9 Y 12.

(ANTES POSTES)

preguntó á los viajeros lo que hacían en aquel sitio; el viejo de la cierva satisfizo su curiosidad, y el recién venido resolvió quedarse también para ser testigo de lo que iba á suceder. Aparece á la sazón un tercer anciano; hace las mismas preguntas que el segundo y el primero y tomó asiento entre los dos con objeto de ver el fin de la triste aventura. De repente, apercibieron á lo lejos un vapor espeso parecido á un torbellino de polvo impulsado por el viento, vapor que al acercarse á ellos se dispuso dejando ver la figura gigantesca del Genio. Este se aproximó con la espada en la mano al pobre mercader y le dijo, asiendo de un brazo: Levántate, que voy á matarte del mismo modo que tú has matado á mi hijo. Asustados el mercader y los tres ancianos, prorrumpieron en amargo llanto. Schernarda se detuvo al ver claro el día, pero el Sultán aplazó hasta el día siguiente la muerte de la joven para aber el fin del cuento.

La alegría del gran Visir no tuvo límites, y su familia, la corte y todo el mundo estaban sorprendidos de que aún viviese la esposa del príncipe. Schernarda, á la noche siguiente, emprendió de nuevo su narración de esta manera: Señor, cuando el viejo de la cierva se convenció de que el mercader iba á morir infaliblemente, se arrojó á los pies del Genio y le dijo: ¡Príncipe de los Genios, os ruego con la mayor humildad que me escuchéis antes de descargar todo el peso de vuestra cólera. Voy á contaros mi historia y la de esta cierva que véis aquí si la creéis más sorprendente y maravillosa que la aventura del mercader á quien queréis privar de la vida (perdonaréis al desgraciado el crimen que ha cometido? Reflexionó el Genio algunos momentos, y dijo al fin: Está bien, consentimiento en ello.

tan faltar de valor que di orden al labrador para que él consumara el sacrificio. Aquel hombre, menos compasivo que yo, quitó la vida al animal, y vimos entonces que la vaca, á pesar de su robusta apariencia, no tenía más que los huesos y el pellejo. Poseído de gran pesadumbre, regalé la víctima al labrador y le dije que me trajera en su lugar á un buen becerro, como en efecto lo ejecutó en seguida. Aunque ignoraba que el becerro que me presentó fuese mi hijo, sentí al verlo que mi corazón palpaba con violencia. El animalito rompió la cuerda para acercarse á mí, se echó á mis pies, me acarició las manos como implorando compasión é hizo en fin cuanto pudo para significarme que yo era su padre. No quería sacrificarlo: ordené que se lo llevasen al establo, porque las demostraciones del becerro me enternecieron más aún que las de la vaca; pero mi infame esposa lo impidió con tal obstinación y se empeñó tanto en el sacrificio del becerro, que até al

El gran Visir entretanto, presa de cruel inquietud, no había podido dormir pensando en la triste suerte que esperaba á su hija. Su asombro no tuvo límites cuando al entrar en el consejo no oyó de boca del sultán la fatal sentencia. Al día siguiente y á la hora convenida dirigió Diznarda á su hermana las palabras del día anterior, y el Sultán añadió con impaciencia: Sí, acabad el cuento, porque anhelo saber su desenlace: Schernarda continuó así: Señor, cuando el mercader vió que el Genio le iba á cortar la cabeza, dió un grito horrible y le dijo: Por favor, deteneos y oídme una palabra no más. Concededme un plazo que necesito para despedirme de mi familia, hacer testamento y arreglar mis asuntos, y juro por el Dios del cielo y tierra que volveré puntualmente para someterme á vuestra voluntad.—Y cuánto tiempo necesitas? preguntó el Genio.—Os pido un año, pasado el cual me encontraréis junto á este mismo árbol dispuesto á renunciar

**La Mutual Franco-Española**  
Sociedad benéfica  
de previsión y de seguros mutuos sobre la vida  
autorizada y aprobada legalmente en 25 Agosto de 1902  
Funcionando bajo la inspección del Estado  
con arreglo al Real decreto de 14 de Marzo de 1899

**DOMICILIO SOCIAL**  
Paseo de Recoletos, 3, Madrid  
Consejero Delegado encargado de la Administración,  
**Excmo. Sr. D. Luis Silveira.**

**Objeto de la Sociedad.**  
Creación a cada uno de sus socios de un capital efectivo mediante entregas desde 5 pesetas al mes, durante diez años.  
Este capital puede pasar a los herederos.

**PROBLEMAS QUE RESUELVE**  
Desde la edad de tres años  
á la de cincuenta y cinco inclusive  
Dotes para los hijos. *Crédito para establecerse.*  
Capital para el obrero. *Retiro para la vejez.*  
Libramiento de quintas. *Herencia para la familia*  
Subdirector provincial: D. ALVARO ALVAREZ Y SUAREZ, Cordonerías, 12, principal, Toledo.

**COMPANIA ANÓNIMA "PARSONS,"**  
(ANTES STURGES Y FOLEY)  
Alcalá, 52, MADRID—Sucursal Avenida de Alfonso XII, 16, VALLADOLID  
**La mejor maquinaria agrícola é industrial.**



Grandes existencias de los legítimos arados de vertedera Parsons, arados todo de acero Eckert; diversos tipos de sembradoras, segadoras, y guadañadoras; aventadoras cribas Marot, máquinas de vapor y trilladoras Marshall, etcétera. Diferentes tipos de Bombas para toda clase de instalaciones, etc. etc.

Arado de vertedera SIMPLEX

**CALLICIDA PIZÁ**

*Extirpa rápidamente, sin dolor ni molestia, los callos, durezas, y las verrugas ó callosidades del cutis. Es curioso; no motiva los inconvenientes de otros emplastos y de los líquidos en general. Es económico; por una peseta pueden extraerse muchos callos y durezas.*

De venta, farmacia del autor, Plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales farmacias y droguerías. Por 1'25 pesetas se remite por correo y certificado.

**AL DERROCHE**

**CAIZADO DE ABRIGO**  
ZAPATILLAS, BABUCHAS,  
BOTAS DE CHANCLO DE ORILLO Y PAÑO  
DE TODAS CLASES

De todo, no quiero que sobre un par, porque efecto del derribo de la casa colindante á mi establecimiento, tenemos mucho polvo y éste, al paño le perjudica mucho y quiero por tanto casi regalarlo.

**CASA DE GARIJO**

ZOOEDOVER, 10

Encontraréis también toda clase de calzado en fuerte, para personas mayores y niños.

Harinas y semillas de todas clases, cañamones, alpiste, mijo y nabina.

Teléfono 275

SE VENDE BORRA

y en sus batanes se lavan mantas,

Teléfono 270

**ELIXIR ESTOMACAL**  
DE  
**SAIZ DE CARLOS**

Los recetan los médicos de todas las naciones; es tónico digestivo y antispasmodico; CURA el 98 por 100 de los enfermos del ESTOMAGO é INTESTINOS, aunque sus dolencias sean de más de 30 años de antigüedad y hayan fracasado todos los demás medicamentos. CURA el dolor de estómago, las acedias, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, estreñimiento, diarreas y disenteria del estómago, úlcera del estómago, neurastenia gástrica, hipercloridia, anemia y clorosis con dispepsia; las CURA porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva del enfermo, come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa. Cura el mareo del mar. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de ELIXIR de SAIZ DE CARLOS, de agradable sabor, inofensivo lo mismo para el enfermo que para el que está sano, pudiéndose tomar á la vez que las aguas minero medicinales y en sustitución de ellas y

de los licores de mesa. Es de éxito seguro en las diarreas de los niños en todas sus edades. No sólo CURA, sino que obra como preventivo, impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo. Trece años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas de las botellas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada. Laboratorio Químico Farmacéutico calle de Ferrer del Río. De venta: Serrano, 30, farmacia, Madrid, y principales, de España, Europa y América.

**REDENCIONES Á METÁLICO**

A los mozos del reemplazo de 1907 que han de ser sorteados el día 10 de Febrero de dicho año.

EL BANCO ARAGONÉS DE SEGUROS con domicilio en Zaragoza, Coso, 31, Sociedad anónima constituida legalmente con arreglo á las leyes vigentes y con un capital de 2.500.000 pesetas.

Admite seguros antes del sorteo de dichos mozos, para ser redimidos á metálico por las Cajas del Estado.

También admite seguros dotales, para niños y niñas, de 1.000 á 5.000 pesetas.

Para precios y detalles dirigirse al representante del Banco Aragonés en Toledo, D. Emilio Lósada, calle del Refugio, núm. 13.

**Red Telefónica de Toledo.**

**ADMINISTRACIÓN**

Para que no resulte latoso el anuncio enumerado las comodidades y buenos servicios que en los casos ordinarios, imprevistos y de compromiso, suple el servicio telefónico, referiremos las Tarifas para que puedan decidirse los que ignoren la cuota, para la suscripción.

**TARIFAS**

- 1.ª categoría, estaciones públicas, 15 ptas. mensuales.
- 2.ª » » colectivas, 12'50.
- 3.ª » » particulares, 7'50.

En la 2.ª categoría figuran las dependencias oficiales ó sean las del Estado, Provincia, ó municipio y

tienen la rebaja del 40 por 100, quedando por tanto en la cuota mensual de 7'50; la instalación y reparación de averías y material, son de cuenta de la Empresa. Salvo los casos de manos ó intenciones desgraciadas. Para posesiones fuera de la capital, además de la cuota de abono, según la categoría á que pertenezca, satisfará 4 pesetas anuales por cada 100 metros de distancia, contados en línea recta, y en este caso se hallan los pueblos ó Ayuntamientos. Servicio Telefónico Interurbano. Desde su domicilio puede conferenciar con Madrid, Jetafe, Escorial, Segovia, San Ildefonso, El Pardo, Alcalá, Guadalajara, Burgos y demás poblaciones que en lo sucesivo tengan línea interurbana; estas conferencias tienen su tarifa especial, señalada por el Estado y en la Central Telefónica se facilitan cuantos informes necesiten y modo de efectuarlos.

**Heraldo Toledano**  
DIARIO POLÍTICO  
Director, Federico Lafuente  
Administrador, César López Bravo  
El periódico de más circulación y venta en la provincia.  
Amplia información.  
Único diario.  
El más conveniente para los señores anunciantes.

á la vida—¿Pones á Dios por testigo de tu promesa?—Sí, replicó el mercader, y podéis descansar en la fe de mi juramento. El Genio, al oír estas palabras, desapareció y el mercader, con el ánimo más tranquilo que al principio, montó á caballo y continuó su camino. Su mujer y sus hijos le recibieron con grandes demostraciones de alegría; pero el infeliz se echó á llorar con amargura al recordar el fatal juramento, y para explicar la causa de su tristeza refirió cuanto le había sucedido en el camino. La esposa y los hijos del mercader prorrumpieron en gritos de desesperación, y la casa toda presentaba un espectáculo comovedor. El mercader pagó sus deudas, hizo regalos á sus amigos y limosnas á los pobres, dió libertad á sus esclavos de ambos sexos, dividió los bienes entre sus hijos restituyendo con mejora la dote de su mujer, hasta que pasó el año, y fué preciso partir. Es imposible describir la escena que tuvo lugar al despedir se el mercader de su familia que quería morir con él y no separarse un momento de su lado. Después de muchas reflexiones y de inútiles consuelos se despidió de los brazos de su amante esposa y de sus hijos, fué al sitio designado junto á la fuente, y allí esperó al Genio con la tristeza que es fácil de adivinar, y propia de un hombre que va á morir. Mientras aguardaba en situación tan cruel, apareció un anciano con una cierva. Saludáronse el uno y el otro y el viejo le preguntó: Hermano mío ¿para qué habéis venido á este lugar inseguro y desierto que sólo pueblan espíritus malignos? El mercader entonces le refirió su aventura y el anciano exclamó: He aquí un suceso extraño y terrible puesto que os halláis ligado por medio de un juramento inviolable. Quisiera presenciar vuestra entrevista con el Genio. Al decir estas palabras llegó otro anciano seguido de dos perros negros,

este arte diabólico transformó á mi hijo en becerro y en vaca á la esclava, entregándolos á mi labrador para que los nutriera é hiciese trabajar como á los animales de su especie. Al regresar me dijo que el niño se había perdido y que la esclava acababa de morir. Mucho me afigió la pérdida de la madre, pero me consolaba la esperanza de encontrar al niño algún día. Pasaron ocho meses sin conseguirlo, hasta que llegada la fiesta del Bairam ordené al labrador de mis tierras que me enviase la vaca más gorda del establo para sacrificarla, y me trajo á la infeliz esclava. En el momento de ir á darle muerte comenzó á mugir de un modo lastimero, y noté que salían de sus ojos dos torrentes de lágrimas. Aquello me conmovió y dispuse que trajesen otra vaca, á lo cual se opuso mi mujer que quería á todo trance satisfacer su cruel venganza. Ya me disponía á descargar el tremendo golpe, cuando la vaca principió á mugir de nuevo y por segunda vez me sentí

**Historia del primer anciano y de la cierva.**  
Esta cierva, Señor, es prima mía y además mi esposa. Contaba doce años de edad cuando me casé con ella, y por lo tanto debí considerarme como á su padre, á su pariente y á su marido. El deseo de tener sucesión me hizo comprar una esclava, que me dió un hijo, mi mujer, llena de celos, concibió un odio profundo hacia la mujer y el niño, y ocultó sus sentimientos de tal suerte, que cuando me apercibí de ellos era ya demasiado tarde. Tenía mi hijo diez años de edad; me vi obligado á hacer un viaje y lo dejé recomendado con su madre á mi esposa, rogándola que los cuidase durante mi ausencia, que se prolongó un año entero. Dedicóse mi esposa á la magia para llevar á cabo sus designios, y por medio de